
2 0 1 5 f ž t u n e a n n Ž e 
dÕŽpreuves, dÕeffroi et de 
douleur. Par deux fois, la 
France a portŽ le deuil. Par 
deux fois, des terroristes ont 
l‰chement attaquŽ des 
femmes et des hommes, il-
lustres ou inconnus, en plein 
Paris, et rŽalisŽ de vŽritables 
c a r n a g e s . 1 4 6 m o r t s , 
p lusieurs centaines de 
blessŽs. Ayons une pensŽe 
pour eux et leur famille. 

En ce qui concerne la com-
mune, en 2015 nous avons 
lancŽ une procŽdure qui de-
vrait durer 4 ou 5 ans, le 
dossier de reprise des con-
cessions. Nous avons man-
datŽ la sociŽtŽ ELABOR  
p o u r a m Ž n a ge r n o t re 
cimeti•re. Je laisse le soin ˆ 
Pascal ROUSSEL  qui suit ce 
dossier de vous dŽtailler la 
procŽdure. 

Une fois cette procŽdure 
terminŽe, nous pourrons  
ensuite  engager une phase 
que jÕappellerai  de Ç recon-
struction È : 

CrŽation dÕun ossuaire pour y 
placer tout ce que nous retrou-
verons sur les concessions 
reprises 

CrŽation dÕun jardin du sou-
venir (Columbarium). 

Nous venons de rŽaliser 
quelques amŽnagements  
pour amŽliorer la salle des 
f•tes : 

Changement de la baie vitrŽe. 

Achat dÕun rŽfrigŽrateur, vais-
selle, tables et chaises 

Mise en place dÕun chauffe-eau 
digne de ce nom puisquÕil per-
met de chauffer  150 litres dÕeau 
chaude.  

Je remercie Philippe Castel qui 
a pris en charge cette rŽalisa-
tion. 

Avec A.D.I. 80, ce chantier de 
rŽinsertion que la Commu-
nautŽ de communes met ˆ 
notre disposition 2 semaines 
par an ˆ raison de 8 person-
nes en moyenne, nous avons 
ainsi pu faire quelques amŽ-
nagements : 

La descente en cailloux  pour le 
car scolaire. 

LÕacc•s ˆ la bo”te aux lettres du 
village. 

Quelques rŽfections de trottoirs 
dans la grand Rue. 

LÕamŽlioration des Žcoulements 
dÕeau ˆ la Petite Place. 

AmŽnagement dÕun local ˆ c™tŽ 
de la mairie. Ce local qui nous 
sert de stockage est maintenant 
isolŽ. 

Taille des arbres. 

Nettoyage des caniveaux. 

Le 5 juin 2015, Falvy a subi 
un violent orage avec plus de 
100 mm dÕeau (100 l au m2) 
en moins de 2 heures. Ce qui 
a valu ˆ la Commune de 
Falvy dÕ•tre reconnue en Žtat 
de catastrophe naturelle, ce 
qui nÕŽtait jamais arrivŽ au-
paravant. Nous avons  con-
nu, suite ˆ cet Žv•nement, 
des dŽsagrŽments plus ou 
moins importants (cave 
inondŽe, boue sur le terrain 
ou dans des pi•ces annexes) 
mais jÕai une pensŽe toute 
particuli•re pour la famille 
Marquant qui a connu un 
week-end cauchemardesque 
avec un sous- sol rempli de 
boue, une voiture quÕils ve-
naient dÕacquŽrir ˆ lÕŽtat 
dÕŽpave, beaucoup de pertes 
matŽrielles, avec lÕobligation 

de reloger les enfants. Ils 
nÕavaient plus dÕeau ni Žlec-
tricitŽ ni chauffage. 

C™tŽ mairie : nettoyage des 
routes, taille des arbres, cail-
loux pour boucher les trous 
sur les trottoirs et chemins, 
moyennant  un cožt de  
4000 ! . 

Nos projets 2016  
En mars, vous devriez voir 
commencer des travaux de 
voirie commandŽs en 2015 : 

RŽfection de la rue de 
lÕŽglise jusquÕau stop 

- Une partie de la rue de 
Bretagne  

- Continuer  dÕamŽliorer 
les Žcoulements dÕeau en 
bas de la Grand Rue  

- Cela peut vous para”tre 
long mais nous sommes 
contraints par des dŽlais 
administratifs : lance-
ment dÕappels dÕoffre, 
ouver ture des enve-
loppes, attribution des 
marchŽs, devis, exŽcution 
des travaux. 

2016 : Obligation de lancer 
des  travaux pour lÕaccessibi-
litŽ des b‰timents publics 
pouvant recevoir du public. 

Je prŽpare un dossier en de-
mandant une exonŽration au 
niveau de la mairie pour 
raisons techniques (1,20 m 
de dŽnivelŽ et aucun recul 
par rapport ˆ la route) le cas 
de la solution Çstyle as-
censeur extŽr ieurÈ est                                               
beaucoup trop onŽreuse eu 
Žgard au budget de la com-
mune. 

En contrepartie, nous pro-
posons lÕaccessibilitŽ ˆ la 

salle des F•tes et ˆ lÕŽglise 
via une rampe amovible. 

2016, devrait voir une pre-
mi•re tranche de rŽfection 
de la toiture de lÕŽglise.  

A lÕissue de lÕorage du 5 juin, 
un dossier aupr•s de lÕassu-
rance  nous a permis de Ç re-
cevoir È un ch•que de 
10000!  sur le devis de rŽpa-
ration  initial de 20000 ! . 

Cet apport, plus des deman-
des de subventions, de-
vraient nous permettre une 
1•re tranche de travaux. Je 
suis en attente du devis pour 
constituer le dossier. 

Le logement communal de-
vrait voir arriver un jeune 
couple d•s fŽvrier. Le loge-
ment est vacant depuis aožt 
2015. 

2016 : Nous souhaitons con-
tinuer dÕamŽliorer la salle 
des F•tes : crŽation de plac-
ards, achat dÕun congŽlateur. 

Un gros dossier  nous attend 
cette annŽe : La fusion des 2 
communautŽs de com-
munes  Ham et Nesle, avec 
harmonisation des compŽ-
tences, et tout ce qui va avec : 
taux dÕimposition, dŽpenses, 
recettes, personnel, les di-
vergences  (Voirie, Eolien, 
Ecole de Musique, etc....).... 

Je remercie le Conseil mu-
nicipal pour sa participation 
active tout au long de 
lÕannŽe dans les diffŽrentes 
commissions. Il me reste ˆ 
vous rŽitŽrer tous  mes vÏux 
et vous souhaiter une excel-
lente annŽe 2016, quÕelle 
vous apporte tout ce que 
vous  pouvez souhaiter mais 
surtout, la paix, la santŽ et la 
sŽrŽnitŽ 

FrŽdŽric LECOMTE  Maire
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Au Nom  du Conseil  Municipal je vous adresse 
tous mes vÏux de bonheur, de paix, de joie 
partagŽe avec vos proches, de bonne santŽ et de 
rŽussite dans vos projets professionnels et per-
sonnels. 

Le Maire 





LÕautofinancement:   Evolution & niveau 
Une Žpargne brute tr•s positive sur le long terme  

SituŽe ˆ 38 K!  en 2010 elle atteint un maximum de 47 K!   en 2012 soit un 
taux de 45,22%. En 2014 avec 43 K! , elle atteignait un taux de 40,79%. 

Ce taux (pourcentage de lÕŽpargne dans les recettes) est ˆ comparer au seuil 
de vigilance, situŽ aux alentours de 7 Ð  8 %, et ˆ la moyenne de la strate, de 
10 %. 

Structurellement positive, lÕŽpargne de la commune est tr•s importante en 
stock et surtout ne se dŽgrade pas tendanciellement. 

Cette double caractŽristique tŽmoigne dÕune excellente santŽ financi•re de la 
collectivitŽ. 

Des dŽpenses de fonctionnement ŽquilibrŽes 

Les dŽpenses sont ici prŽsentŽes et rŽparties au regard des  ressources  dispo-
nibles,  cÕest-ˆ-dire  exprimŽes en 
pourcentage de recettes. Les charges de personnel ne constituent pas le pre-
mier poste de dŽpenses de la commune, et absorbent que 9 % des recettes. 
Les charges ˆ caract•re gŽnŽral (15 %) cumulŽes aux  autres charges de ges-
tion courante (19 %) p•sent un poids infŽrieur ˆ la moyenne nationale. 
Les charges de personnel se situent sous la  la moyenne de ce qui peut •tre 
constatŽ dans les collectivitŽs de m•me strate. 
Les charges financi•res sont significatives en pourcentage mais absorbables. 
La structure des dŽpenses apparait donc comme classique et ŽquilibrŽe. 

Des   dŽpense d  Õ Žquipement    financŽes   de  mani•re saine 

Sur la pŽriode, on distingue essentiellement  plusieurs sources de financement 
des investissements : 
LÕŽlŽment le plus marquant est sans nul doute la part  tr•s  forte  de  lÕŽpa-
rgne  brute  (34%)  dans le financement des investissements ce qui con-
stitue normalement le mode de financement le plus sain.une part correcte des 
investissements est aussi financŽe par les subventions (10,5%) 

La dette a ŽtŽ utilisŽe marginalement afin de financer ses investissements 
(14%). 

-le fonds de roulement a ŽtŽ correctement  mobilisŽ. 

-Le FCTVA est une recette marginale. 

Ce financement est ŽquilibrŽ et sain. Il ne gŽn•re  pas de risques particuliers 
sur le long terme. 

Endettement & solvabilitŽ 
Pour mŽmoire la moyenne de dette par habitant est de lÕordre de 500! .Avec 
533 !  par habitant, la dette de la collectivitŽ de la commune est supŽrieure ˆ 
la moyenne mais, avec le niveau dÕŽpargne disponible elle est facilement ab-
sorbable. 

Alors que le seuil dÕalerte traditionnellement admis pour les communes se 
situe entre 12 et 15 ans, et que la moyenne de la strate est de 8 Alors que le 
seuil dÕalerte traditionnellement admis pour les communes annŽes, la com-
mune affiche une capacitŽ de dŽsendettement ˆ 2 ans en 2014. 

Sur la  pŽriode" 2015-2020, les" recettes"de fonctionnement conna”traient 
une progression globale de + 4,65 % soit un niveau infŽrieur ˆ lÕŽvolution de 
lÕinflation. 
Cela sÕexplique tr•s largement par les diminutions de dotations calculŽes sur 
la pŽriode ainsi sur la pŽriode 2014 Ð 2017 la baisse globale des dotations 
dÕŽl•ve ˆ   : 
Ð 17,95 %. 
Entre" 2014 et 2017," laDGF"de la commune"baissera"ai si de"6 782" !  soit  
lÕŽquivalent de 14,92 % des recettes fiscales 2015.
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